

1º Triduo

“A la escucha del Espíritu Santo”

1º día: *“Tiempo de oración y escucha”*

IDEAS PARA EL DÍA

- ❖ *La Iglesia está llamada a orar y escuchar, para saber lo que el Espíritu dice a la Iglesia hoy.*
- ❖ *La Palabra nos ilumina para poder: analizar, discernir y aconsejar en la toma de decisiones pastorales.*
- ❖ *Por eso debemos abrirnos al Espíritu para escuchar genuinamente el vivir, sentir y pensar de los fieles.*

CITA BÍBLICA

En este día debemos poner el oído atento a la Palabra de Dios que ilumina nuestra vida y la vida de la Iglesia, hagamos un tiempo de silencio para que Él nos hable.

Buscar Hch 2, 36-47

PARA COMPARTIR

La Iglesia primitiva frente al acontecimiento de Pentecostés, recibe la Palabra de Dios a través de la enseñanza de los apóstoles que lleva a la conversión de corazón y luego al Bautismo, en este tiempo de Escucha debemos discernir la Palabra de Vida. Esto significa rumiarla y ponerla en práctica.

Como Iglesia busquemos a través de fomentar pequeños grupos de reflexión a manera de células de un Cuerpo vivo generar la fuerza de una nueva Evangelización desde cada familia, cada grupo o institución. En nuestros trabajos, en nuestro vecindario, buscando hacer su Voluntad.

En este tiempo sinodal en la escucha del Espíritu descubramos cuales son los caminos de Dios para nuestra Iglesia.

PARA REFLEXIONAR Y DIALOGAR EN COMUNIDAD

1. ¿Buscamos momentos para orar en comunidad, como lo hacía la Comunidad primitiva?
2. ¿Nos ayuda la Palabra de Dios a discernir y tomar decisiones en la comunidad?

PARA ORAR

*Estamos ante ti, Espíritu Santo,
reunidos en tu nombre.*

Tú que eres nuestro verdadero consejero:

*ven a nosotros, apóyanos,
entra en nuestros corazones.*

Enséñanos el camino,

*muéstranos cómo alcanzar la meta.
Impide que perdamos el rumbo
como personas débiles y pecadoras.
No permitas que la ignorancia
nos lleve por falsos caminos.
Concédenos el don del discernimiento,
para que no dejemos que nuestras acciones
se guíen por prejuicios
y falsas consideraciones.
Condúcenos a la unidad en ti,
para que no nos desviemos del camino
de la verdad y la justicia,
sino que en nuestra peregrinación terrenal
nos esforcemos por alcanzar la vida eterna.
Esto te lo pedimos a ti,
que obras en todo tiempo y lugar,
en comunión con el Padre y el Hijo
por los siglos de los siglos. Amén.*

Hagamos juntos nuestra oración comunitaria, respondamos: ***“Ven Espíritu de Vida”***

- ◆ En nuestra Iglesia que abre las puertas y ventanas para renovarse...
- ◆ En nuestro mundo dividido por odios, egoísmo e intereses mezquinos...
- ◆ En nuestra Diócesis con sus 88 años de camino y misión...
- ◆ En nuestras parroquias para que sean comunidad de comunidades...

Se pueden agregar intenciones

2º día: “Discernimiento bajo la luz del Espíritu Santo”

IDEAS PARA EL DÍA

- ❖ La IGLESIA se encuentra ante un nuevo PENTECOSTÉS, por eso, este tiempo de camino sinodal, es tiempo de ponernos a la ESCUCHA del ESPIRITU que guía a la Iglesia a través de la historia en medio de tormentas y dificultades.
- ❖ También en tiempo de bonanza sabiendo que JESÚS RESUCITADO para nuestra salvación nos ha prometido “Yo estaré con ustedes hasta el fin del mundo”.

CITA BÍBLICA

Padre, te pedimos que al escuchar tus palabras, nos des la gracia que nos permite esperar y encaminarnos llenos de confianza a Tu encuentro, como Juez, como nuestro “abogado”.

Buscar Hch 15, 1-2. 22-29

PARA COMPARTIR

Los Hechos de los Apóstoles nos dan uno de los mejores ejemplos de discernimiento comunitario. Había asuntos vitales que causaban serias tensiones que sacudían la incipiente comunidad. Experimentaban entre ellos serias diferencias acerca de aceptar no a los gentiles en su grupo, con el requisito de seguir “la Ley de Moisés”, especialmente el rito de la circuncisión. El asunto afectaba a prácticas culturales y sociales muy apreciadas y al sentido teológico y ambos extremos no eran fáciles de concertar. Se convocó el concilio de Jerusalén para discernir la voluntad de Dios sobre un tema tan sensible. Los partidarios de la circuncisión incluso viajaron cerca de 400 kilómetros hasta Antioquía para imponer la circuncisión a los cristianos no judíos y provocaron allí un abierto enfrentamiento con Pablo y Bernabé. El asunto se llevó a la presencia de los apóstoles y los ancianos para discernirlo. Los siguientes son los componentes importantes de aquel proceso de discernimiento:

El tema central. La cuestión de cómo somos salvados. El partido de la circuncisión vinculaba la salvación a la obediencia a la ley de Moisés (v.1). Para Pablo y Bernabé la salvación se tiene por la gracia del Señor Jesús (v.11) por medio de la fe. (v.9).

Participación de toda la comunidad en el proceso de discernimiento. Nadie quedó excluido. La conciencia de la unidad y el sentimiento de grupo de la Iglesia, a pesar del agrio debate, como se demuestra en la incondicional propiedad por todos de la decisión, con la clara conciencia del liderazgo del Espíritu Santo en el proceso: “Es decisión del Espíritu Santo y también nuestra... (v.26).

Silencio y atenta escucha por parte de toda la asamblea (v.12). El papel de la Iglesia de Jerusalén y de “los apóstoles y ancianos” (vv.4.6.22), especialmente Pedro y Santiago.

Decisión Final y consejos prácticos para integrar la sapiencia de las diferencias. Comunicación por parte de “los apóstoles y los ancianos con toda la Iglesia” del resultado de la reunión al enviar representantes a las iglesias de Antioquía, Siria y Cilicia con una carta.

Alegría y paz experimentadas en la comunidad después de la decisión. “La lectura de su contenido proporcionó a todos, una inmensa alegría” (v.31). Después de pasar con ellos algún tiempo, fueron despedidos con mucho afecto por los hermanos y regresaron al punto de partida” (v.33).

PARA REFLEXIONAR Y DIALOGAR EN COMUNIDAD

1. ¿Percibo, la voz de Dios en los acontecimientos del mundo y de la vida de la Iglesia?

PARA ORAR

Nos disponemos a orar en comunidad respondiendo a cada intención: **“Ayúdanos Espíritu Santo a escuchar tu voz”**

- ◆ Para que mirando nuestra realidad leamos lo que hoy, quiere el Señor para nuestra Vida. *Oremos...*
- ◆ Para que como institución o comunidad busquemos escuchar lo que el Espíritu dice a la Iglesia. *Oremos...*
- ◆ Para que, habiendo escuchado la voz de Dios, seamos capaces de llevarlo a la práctica. *Oremos...*

*Jesús,
te pedimos que nos des la gracia
de ser capaces de leer los signos de los tiempos,
de discernir lo esencial de lo accidental
y de conocer la solidez de Tu doctrina
y ponerla en práctica. Amén.*

3º día: “Misión bajo el impulso del Espíritu a las periferias del mundo”

IDEAS PARA EL DÍA

- ❖ Evangelizar con la fuerza del Espíritu quiere decir estar revestidos de la fuerza que se manifestó de modo supremo en la actividad evangélica de Jesús.
- ❖ El Evangelio nos dice que los oyentes se asombraban de Él, porque «*les enseñaba como quien tiene autoridad, y no como los escribas*» (Mc 1, 22). El Espíritu Santo, como don pascual, hace partícipe a la Iglesia de la autoridad de Jesús. Así, vemos que los Apóstoles son ricos en parresía, o sea, la valentía que les hace hablar de Jesús sin miedo.
- ❖ El Espíritu acompaña y estimula a la Iglesia a evangelizar en la unidad y construyendo la unidad.

CITA BÍBLICA

Prestemos atención a la Palabra de Dios.

Buscar Hch 1, 1-11

PARA COMPARTIR

El Espíritu guió a un pueblo -el pueblo de la Biblia- y pasaron de la esclavitud a la libertad, caminando hacia una tierra prometida donde poder vivir con dignidad, donde nadie fuera esclavo y todos libres, donde no hubiera desigualdades, donde Dios fuera el único Señor... Espíritu, viento de libertad.

El Espíritu hizo nacer a la Iglesia y la presentó públicamente el día de Pentecostés, y quiso que fuera una comunidad hecha de diálogo hablando y comprendiendo todas las lenguas, todos los lenguajes, como un signo de reconciliación y de comunión... Espíritu, fuego de amor, llama viva.

El Espíritu guía, por los vericuetos de la historia, a la humanidad entera -creyentes y no creyentes- hacia la plenitud, hacia la tierra nueva y los cielos nuevos. Humanidad y creación. Gimiendo ambas, anhelando la liberación definitiva. Tiempo de la Iglesia, tiempo del Espíritu. Nuestro tiempo. El tiempo del llanto y del esfuerzo, de las preguntas, del deseo y del peregrino. Tiempo de esperanza. Caminar... Espíritu constructor de la tierra nueva donde habite la justicia.

El Espíritu Santo, al igual que acompañó a Jesús en su ministerio, ahora hace presente a Cristo Resucitado. Los discípulos aceptan con dolor la “ausencia física” del Señor Resucitado, pero el Espíritu Santo “vuelve presente” al Señor en la comunidad y en el corazón de los discípulos, colmando su ausencia. El Espíritu capacita, además, a los discípulos para cumplir la misión, les da fuerza y valor para ser testigos hasta los confines de la tierra. En esto está la presencia y el poder del Espíritu y la asistencia de Jesús. Desde entonces la tarea esencial de la Iglesia consiste en la predicación del evangelio a todos los pueblos.

PARA REFLEXIONAR Y DIALOGAR EN COMUNIDAD

1. ¿Cómo podemos dar un mayor espacio al Espíritu Santo, a su acción y presencia en nuestros grupos y comunidades cristiana, en nuestras parroquias?
2. ¿Qué significa «evangelizar en el Espíritu Santo»?

PARA ORAR

Oración misionera

Señor tú que nos has dicho: “permanezcan en mi amor”, postrados ante Ti, venimos a oír de nuevo el envío que nos has dado.	Jn 15, 9 Mt 28, 17
Tú que nos has comunicado la voluntad del Padre: iremos, haremos, consagraremos y enseñaremos todo lo que nos has mandado.	Jn 17, 8 Mt 28, 19-20
Llamados para ser apóstoles, y elegidos para anunciar la Buena Noticia de Dios, que seamos uno como Tú y el Padre y que el mundo crea que él te envió para que las ovejas tengan vida, y la tengan en abundancia.	Rom 1, 1 Jn 17, 21 Jn 10, 10
Te pedimos que, con tus palabras en nuestra boca, a todos los amados de Dios, llamados a ser santos, llegue la gracia y la paz.	Jer 1, 9 Rom 1, 7
Y por eso te pedimos por los que, gracias a nuestra palabra, creerán en Ti.	Jn 17, 20
Para que vivamos en el amor, a ejemplo de Cristo, Pues no podemos callar lo que hemos visto y oído,	Ef. 5, 2 Hch 4, 20
Sabiendo que Tú dispone todas las cosas para el bien de los que te aman, de aquellos que Cristo llamó según tu designio.	Rom 8, 28
Entonces la paz del Padre, tu paz, que supera todo lo que podemos pensar, tomará bajo su cuidado nuestros corazones y pensamientos en Cristo Jesús.	Flp 5, 7
¡Vamos!, te decimos, porque Tú nos envías, y estamos seguros que estás con nosotros hasta el fin del mundo. Amén.	Lc 10, 3 Mt 28, 20